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Procès verbal de réunion CAS CA du 21 février 2023

1 - Détermination des divers

a. Réunion CA et AG de Respect Seniors - Ermelinde Malcotte

Ermelinde Malcotte, représentante de la CAS à l’AG de Respect Seniors, fait un retour

de la réunion du 20 février.

La réunion portait sur la situation financière de l’association qui devra lancer une

procédure de licenciement pour s’en sortir. Anne Marie Balthasart et Sylvain

Etchegaray se montrent disponibles pour aider Ermelinde sur toutes questions ou

besoins en lien avec ce sujet.

Il est informé que la CAS n’est pas seulement membre de l’AG mais aussi du CA de

Respect Seniors.

Une autre nouvelle donnée est que l’association n’accepte pas de suppléant, Sylvain

n’est donc plus le suppléant de Ermelinde.

2 - Approbation du PV du 17 janvier 2023

Les membres présents approuvent le PV sans modification.

3 - Etude APA - Présentation de la démarche en cours et des
modalités pratiques par Madame Samantha Hobro, chargée
d’enquêtes et d’études à l’AVIQ

Madame Samantha Hobro, chargée d’enquêtes et de projets à l’AVIQ, explique aux membres
présents l’évaluation de l’efficacité de l’allocation APA après la période de Covid. Madame précise que
l’étude a pris plus de temps que prévu étant donné la régionalisation de l’allocation APA.

Le cadre de l’étude a été adapté sur base du cadre du projet Handilab.
Pour nourrir leur recherche, l’AVIQ a envoyé un questionnaire de 81 questions aux allocataires
de l’APA qui a connu un taux de réponse de 25% seulement. L’AVIQ a également consulté des
recherches déjà existantes et s'est entretenu avec les services sociaux de première ligne, les
gestionnaires de l’APA et les maisons de repos et santé. S’en est observé le manque de parole
donné aux allocataires eux-mêmes, compte tenu de nombreux facteurs de précarité et des
conséquences de la pandémie du covid.
L’AVIQ prévoit de nouveaux entretiens avec des allocataires pour comprendre leurs situations
financières, leurs niveaux de vie et leurs attentes quant à l’allocation.

Madame Hobro sollicite la CAS afin de prendre part à la recherche. La demande est de relayer
l’information au sein des associations membres et ainsi d’atteindre les allocataires, d'accueillir dans
leurs locaux des entretiens collectifs et/ou individuels et faire le relai pour les allocataires prêts à
remplir le questionnaire via la plateforme numérique. Madame informe que les prochains entretiens
sont prévus dès avril et jusqu’au mois d’août et durent 2h30 environ. Madame enverra les documents
visuels à partager.

Chaque membre présent promet de relayer l’information dans son organisation et donnera une
réponse avant la fin du mois de mars.
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Anne Marie Balthasart profite de la présence d’une représentante de l’AVIQ pour demander où en est
le transfert de l’allocation du côté de la RW et si l’index est bien appliqué à cette allocation. Elle
demande aussi si après la régionalisation, le nombre de personnes informées et donc bénéficiaires de
l’APA a augmenté.
Malheureusement, Madame Hobro ne dispose pas de ces informations et relaie les questions à ses
collègues du pôle administratif.

4 - Synthèse du GT CCCA - CAS

Anne Marie Balthasart lit le compte-rendu de la réunion du groupe de travail organisée le 14

février en visioconférence. Elle donne une attention particulière à l’importance de travailler sur les

deux régions en parallèle.

La secrétaire administrative est tenue d’envoyer le compte-rendu aux membres du CA.

5 - Synthèse du GT Brochure Âgisme avec Respect Seniors

Anne Marie Balthasart lit le procès-verbal de la réunion avec Respect Seniors qui s’est tenue

le 6 février à Namur. La réunion traitait de l’écrit commun sur l’âgisme d’après le colloque co-organisé

avec eux sur le même sujet.

Les membres approuvent les décisions prises lors de cette réunion.

6 - CA et AG - Préparation de la réunion du 21 mars (comptes
et rapport d’activités)

Les comptes n’ont pas encore été clôturés par la Fiduciaire. Sylvain Etchegaray se charge de

la recontacter afin de les recevoir au plus vite.

Anne Marie Balthasart lit l’ébauche de rapport d’activités et fait part de ses remarques. La

secrétaire administrative est tenue de faire les modifications dans les plus brefs délais.

Les membres discutent également de l’écriture d’un texte expliquant les conditions de l’année 2022

et la difficulté de tenir à bout certains projets :

● Parler de la difficulté à reprendre les activités après la période de pandémie ;

● Une transition difficile ;

● La mise en danger de la sécurité des moyens de vie quotidiens (surveiller la

température de sa maison pour éviter d’importantes factures d’énergie) ;

● La crainte, l’incertitude au niveau de la mobilité collective qui n’est pas à la hauteur

et crée de l’isolement.

Le rapport d’activités devant être approuvé le 21 mars par l’AG, il est primordial que chaque

membre reste à l'affût des éventuelles demandes de lecture et de modification afin d’aider à

l’achèvement du rapport.
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ANNEXES

• PV réunion CA du 17.01.23

• PV GT CCCA_14.02.23

• PV CAS_Brochure colloque âgisme avec RS_06.02.23
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